

Madre de Simón Yévenes

# "Yo le vi la cara al hombre que le disparó a mi hijo"

\* "No era el único amenazado", dicen los vecinos

En medio de una intensa vigilancia, los restos del comerciante y dirigente de la UDI, Simón Yévenes Yévenes, asesinado en su almacén de abarrotes el miércoles, fueron trasladados hasta su hogar desde el Instituto Médico Legal.

El alcalde de la comuna de San Miguel, Nelson Murúa, dirigentes poblacionales y de la Unión Demócrata Independiente llegaron hasta el domicilio de la familia Yévenes, lugar en el que están siendo velados los restos de Simón Yévenes Yévenes, de 42 años

de edad. Sus funerales se realizarán hoy, a las 15,30 horas, en el Cementerio Metropolitano.

Inés Hurtado, dirigente de la UDI y amiga de la víctima, señaló a LA TERCERA que quienes dispararon a Yévenes lo hicieron a unos dos metros de distancia. Agregó que "Simón permaneció en este sector porque no deseaba abandonar su lucha contra el comunismo... se quedó heroicamente".

## DILIGENCIAS

Desde tempranas horas de

ayer, personal de la Brigada de Homicidios se hizo presente en el lugar para efectuar las diligencias correspondientes.

En el transcurso de la investigación se encontraron varias vainillas en el frontis de la casa de Yévenes, las que seguramente correspondían al incidente que se registró el 15 de octubre del año pasado, cuando el dirigente disparó a una turba que pretendía saquear su negocio, hiriendo a seis personas.

Posteriormente, alrededor del mediodía, el magistrado del Sexto Juzgado del Crimen de San Miguel, Juan Escandón Jara, llegó al lugar acompañado de un actuario. Señaló que no podía hacer ninguna declaración mientras el caso estuviera en proceso.

LA TERCERA conversó con algunos vecinos del sector y la mayoría de ellos manifestó el mismo sentimiento: miedo. Nadie quería hablar sobre el asunto y quienes se atrevieron a hacerlo se negaron a dar sus nombres.

"Yévenes no era el único amenazado de muerte. El dueño de la ferretería que está al lado del almacén del dirigente asesinado también ha recibido amenazas", contó uno de los vecinos.

Durante toda la mañana la calle, ubicada al frente de la casa de Simón Yévenes, estuvo plagada de curiosos. Nadie vio nada. Algunos escucharon las ráfagas de una metralleta, pero cuando salieron a asomarse ya todo había pasado.

## UNICA TESTIGO

La madre del dirigente ametrallado, Amelia Yévenes, es la única testigo del crimen: "Yo le vi la cara al que le disparó a mi hijo. Era moreno, tenía como un metro setenta de estatura, una cara bien perfilada y era delgado. Además era atlético, porque cuando corrí lo hizo como trotando, con agilidad".

La acongojada madre, junto a su hermana, María, indicó que el hombre llevaba una chaqueta oscura y un gorro con estrellas. Amelia Yévenes acostumbraba sentarse en los peldaños del negocio y desde allí conversaba con su hijo.

De pronto vio que un individuo entró al almacén con una metralleta en las manos y luego sintió la mortal ráfaga. En ese momento se abalanzó sobre el agresor, gritándole desesperada. Trató de detenerlo, pero el hombre levantó la metralleta y siguió arrancando.

Ella intentó seguirlo, pero cuando el desconocido llegó a una esquina, desapareció. Después volvió al negocio, segura de que el agresor no había herido a Simón, pero éste yacía en el suelo con la mitad del cuerpo bañado en sangre.

## CAMIONETA IDENTIFICADA

Algunos vecinos indicaron que antes de la ráfaga se escuchó el ruido de un vehículo. María Yévenes, prima de la víctima, dijo que tienen absolutamente identificada a una camioneta donde un grupo de hombres anduvo organizando, la mañana del 15 de octubre pasado, el asalto al almacén de su primo.

# UNION DEMOCRATA INDEPENDIENTE



Durante la lectura del comunicado de la UDI sobre la muerte de Simón Yévenes aparecen de izquierda a derecha: Pablo Longueira, René López, Jaime Guzmán, Santiago Acosta, Alfredo Galdames y Luis Cordero.

Afirmó Jaime Guzmán

## "UDI seguirá disputando las poblaciones palmo a palmo al PC"

"La UDI no se atemorizará jamás frente a la violencia, reafirmando el compromiso de nuestro movimiento de continuar disputándole palmo a palmo las poblaciones al comunismo", dijo ayer Jaime Guzmán, secretario general de la Unión Demócrata Independiente (UDI), en declaración pública, refiriéndose al asesinato del dirigente poblacional de esa colectividad, Simón Yévenes.

Expresando su condena y consternación por el luctuoso hecho, Guzmán culpó directamente a un comando extremista que portaba enseñas del Frente Manuel Rodríguez, brazo armado del proscrito Partido Comunista.

Dijo que Yévenes era "un verdadero símbolo de los pobladores chilenos que, desde el inicio de las jornadas de 'protesta' en 1983, decidieron enfrentar con singular valentía las agresiones del matonaje comunista. Por eso fue víctima de constantes amenazas contra su vida".

## HOMENAJE

"Junto con asociarnos emocionadamente -dijo- al dolor que aflige a sus familiares, creemos que el mejor homenaje que podemos rendir a Simón Yévenes es asegurarle que su sangre no ha sido derramada en vano. Con este crimen, el Partido Comunista pretende amedrentar a la UDI, por ser ésta la alternativa real de combate en su contra que hoy enfrenta en las poblaciones."

"El martirio de Simón Yévenes redobla la fuerza interior de nuestro movimiento, que nace de las más profundas y nobles raíces del espíritu y que

se nutre de un ideal al servicio de un Chile libre, valores en nombre de los cuales cada uno de nuestros integrantes está dispuesto a entregar hasta su vida, si así fuere necesario".

## ATENTADOS

Durante la lectura del comunicado se encontraban también presentes Santiago Acosta, presidente del Departamento Poblacional de la UDI; Alfredo Galdames y René López, vicepresidente y secretario general, respectivamente, acompañados de los miembros de la Comisión Política de esa colectividad, Pablo Longueira y Luis Cordero.

Al referirse al suceso, Santiago Acosta manifestó que ésta era la tercera oportunidad en que se atentaba con la vida de dirigentes poblacionales de la UDI, expresando que el 5 de febrero se había colocado una bomba en el domicilio de René López, en Conchalí; el 27 de marzo se colocó otra bomba en la sede de esa entidad en la calle Livinstone, destruyendo parte del local, y que esta seguidilla había culminado con el asesinato de Simón Yévenes.

"Es indudable -dijo- que estamos en la buena senda de combatir al comunismo en forma implacable, porque es-

tamos convencidos de que nuestro primer deber es luchar por la libertad en nuestro país. Invito a los pobladores a organizarse y luchar para no entregar la libertad de este país".

## COMBATE

Consultado sobre las formas de combate que propone la UDI, dijo que ellas consistirán en "trabajar en las poblaciones dando apoyo social a la gente que lo necesita y con capacitación política, haciendo luz de que en este país se habla mucho de la libertad y justicia, pero resulta que cuando algún asesino terrorista cae preso, corren para ponerles abogados y lograr su libertad."

"Se habla mucho de los derechos humanos, pero cuando un honesto poblador cae muerto por haber tenido el coraje de decir que él va a luchar hasta el último por la libertad y su familia, nadie se acuerda de los derechos humanos, al igual que cuando se asesina a un policía en las calles. Por lo tanto, nosotros tenemos que hacer luz en las poblaciones para denunciar estos hechos. Eso es a grandes rasgos la forma de combate que vamos a practicar".

## EJEMPLO

Por su parte, Pablo Longueira señaló que Simón Yévenes, más que un buen militante de la UDI, "es el ejemplo de muchos Simones Yévenes que hay en el país; es el reflejo del sentimiento generalizado en mucha gente que desea vivir en paz, en orden y deseando trabajar. Fue un chileno de gran corazón y gran patriota que entregó su vida por los conceptos más nobles que están contemplados en nuestros principios".

Agregó que la familia de Yévenes contará con todo el respaldo de la UDI en el afrente de estos difíciles momentos por los cuales atraviesa debido a la pérdida del jefe de hogar. Agregó que los funerales de la víctima serán avisados oportunamente, puesto que hasta ayer se hacían los trámites de rigor para la entrega del cuerpo en el Instituto Médico Legal.



"Yo le vi la cara al que le disparó a mi hijo", señaló Amelia Yévenes, madre de la víctima y única testigo del crimen.



En medio de una intensa vigilancia y de la mirada curiosa de decenas de vecinos, los restos del malogrado dirigente poblacional, Simón Yévenes, regresan a su hogar, lugar donde son velados.

Subsecretario del Interior

## "Terrorismo es destrucción y negación de la vida"

El Subsecretario del Interior, Alberto Cardemil, señaló anoche que el comerciante y dirigente poblacional Simón Yévenes fue víctima "del odio y la maquinación fría que siega una vida de trabajo, deja un vacío en la comunidad", añadiendo que "eso es el terrorismo. El terrorismo es destrucción y negación de la vida".

Las declaraciones fueron vertidas por el personero, luego de visitar a la familia de la víctima y ofrecer su sentido pésame a la viuda Juana Flores Jara, junto al Subsecretario General de Gobierno, coronel José Guillermo Carre-ra.

En ese sentido, Cardemil indicó que "frente a ese hecho que produce indignación por la bestialidad con que se produce, se despierta un sentimiento de admiración por un hombre que encarnó las mejores virtudes del ser nacional".

"Los chilenos -añadió- son como fue Simón Yévenes, un hombre que se jugó por la libertad, por los ideales de su patria, los ideales que se han encarnado siempre en Chile antes del 11 de septiembre y después siguió luchando por estos ideales. El se mantuvo en su puesto, el no dejó de ser

nunca un buen padre, un buen comerciante, un pequeño empresario que ayudaba a su comunidad y participaba en las actividades de ésta".

Asimismo, el Subsecretario del Interior afirmó que la víctima del brutal asesinato perpetrado anoche por "pensar diferente, por ese derecho a ser libre calló víctima de las balas asesinas. Su muerte, no me cabe duda, siembra la esperanza, la esperanza de un Chile que queremos construir todos juntos, trabajando todos los días".

Inquirido respecto a los antecedentes de los autores materiales de este hecho acotó: "se está investigando con todas las pistas que están a nuestro alcance. Se está buscando a los autores de este atentado brutal."

Sobre las medidas que aplicará el Gobierno ante estos hechos de violencia, aseguró que "todas las herramientas encuadradas dentro del Estado de Derecho".

"El Gobierno acotó: tiene instrumentos que se encuadran dentro de la ley y esos son los instrumentos que va a usar, tratando de detener, de buscar a los culpables, sancionarlos, detenerlos y proteger a la comunidad de estos actos de vandalismo".



Juana Flores Jara, la viuda del comerciante asesinado, ingresa a su hogar después de haber ido a retirar el cuerpo de su esposo al Instituto Médico Legal.